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没有财富透明，就没有财
富清白

相关部门近日纷纷辟谣，称“高干子
女占超亿元富豪人数 91%”系以讹传讹。
《人民时评》发文称，“吸引眼球的未必都
是真相”。

（8月6日人民网）
在一个公平有序的社会，财富不仅是可

以统计的，譬如消费情况、纳税情况，都可以
显示一个人的财富状况，而且更重要的是，
越是官员子女，就越要比普通公民有更高的

财富透明度。也唯有如此，才能证明一个人
的财富清白，从而避免公众在权力与财富之
间过度想象。

很明显，“高干子女占超亿元富豪人数
91%”以讹传讹的背后，不仅表明财富伦理的
难获认同，同时也是制度失范的一个表现。
譬如官员财产申报制度提出已逾22年，但至
今仍在“试点”中徘徊。正是由于正当的民
意诉求得不到满足，人们才转而去信任那些

“不确切”的信息。
在这个意义上，仅仅只是澄清，似乎远远

不够。 吴龙贵

为何一而再、再而三地醉驾杀人频频发生？是我们缺乏相关的法律，还是法律在实践
过程中对醉驾杀人过于宽容？抑或是我们的酒文化间接充当了醉驾杀人的帮凶？

撕掉这些类似事件之上的富家子弟、豪华名车的标签，透视其本质，暴露的则是我们
以什么样的法律成本来守护社会的秩序。人都说“前车之鉴，后事之师”，但胡斌的前“车”
显然没有对魏志刚的保时捷起到镜子的作用，而魏志刚的“车”会不会成为后事之师，或
者像杭州的爱心斑马线一样，沦为形式，谁又能知道？！ ——《广州日报》
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法律太开恩

预约挂号，为看病难“止痛”
□首席评论员 闵良臣

到医院挂号看病，特
别是到有些大医院挂专家
号，不是件容易的事，有时
排了老半天的队，最后还
是白跑一趟。大凡有此经
历的人，难免有些“郁闷”。

这种情形有望逐步得
到改变。卫生部近日下发

的《关于在公立医院施行预约诊疗服务工作的意
见》中要求，从今年10月开始，所有三级医院都要
开展实名预约诊疗服务，且公立医院不得擅自提
高预约收费标准，不得与中介合作开展此项收费服
务，并要按制度规范专家出诊。（本报今日A10版）

这样做，不仅方便老百姓就医，也有利于

切实保护患者的利益，至少在客观上会打击
“号贩子”，规范医疗秩序，让普通患者也能得
到一些专家精湛医术的服务。

其实，像这样预约挂号看病不仅在有些国
家早已实行，就是在我国的北京、上海、广州等
大城市也实行有些年头了。再说，早在2005
年，卫生部和国家中医药管理局就曾联合下文
要求，大中型医院要“创造条件开展预约挂号
服务”。只是由于种种原因，包括一些技术上
的困难，预约挂号制度一直没能推广实行。

本次实名预约挂号的方式主要有两种：电话
预约和网上预约。很显然，预约挂号的最大好处
就是节省时间，高效利用医疗服务资源。通过预
约挂号，病人能够随到随诊，避免排队等候。

另外，通过预约挂号，医院还可以提前掌
握就诊患者的数量、病种，合理安排医生接诊，
协调患者就诊时间。《中国医疗前沿》杂志社主
编、北京胸科医院张静波副院长也认为，如果
我国的病人能做到70%～80%的预约门诊，医
院拥挤、相对无序的状况就会得到很大改善。

当然，开展预约挂号需要注意的是，由于
现在病人普遍向大医院集中，而医院接诊的能
力又毕竟有限，这样一来，就有可能造成有些
没能预约的病人到医院就诊成了“白跑一趟”。

因此，在开展预约就诊的同时，也还要考
虑到那些由于种种原因没能预约的患者。毕
竟，我们搞预约看病制度，说到底是为了更好
地服务病人，解决看病难。

话题：红楼案，全国人
民都不会忘

（“赖昌星自称逃亡10年压力大，一直
希望回国”跟帖）

网友发言
无耻的谎言，果真这样，就不会申请

加拿大政府庇护。 南京网友
在外国没钱了，想回中国捞钱？

广东清远网友
我用《我的兄弟叫顺溜》里的一句话

“你想打就打,不想打了,枪一放回家了？”
来鄙视你。 广东中山网友

老赖这么一说，可能又有不少人心里
发慌睡不着觉了！ 济南网友

话题：基层经验用在基层
（“全国多地现厅级县委书记，广东开

先河海南最大胆”跟帖）

网友发言
我不认为有多好，因为级别提高不好

领导。一时可能好，长远并不好。简单说
吧，一个单位都是副科以上，大家都高兴，
可干活的却没了。 唐山网友

只要为我们办实事，我们才不管是什
么级别。 温州网友

事实上，目前不少县委书记已经有独
断专行的苗头，这种提拔机制可能会强化
这种趋势。 西宁网友

话题：多学点东西总是好的
（“我国拟提取职工工资1.5%～2.5%

作为培训经费”跟帖）

网友发言
企业搞培训，这是好事。但谁能保证

培训的质量呢？叫员工去监督老板，简直
就是笑话。 广东网友

想法是值得肯定的，关键问题是能确
实让学到武艺吗？ 吉林网友


